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	Деятельность Международного союза «Металлургмаш» в современных условиях

Б. А.Сивак 
В статье показаны основные направления и результаты деятельности Международного союза производителей металлургического оборудования, а также тенденции развития металлургии и металлургического машиностроения, в том числе необходимость консолидации деятельности научных центров, инжиниринговых компаний и производственных предприятий.

Также показана необходимость повышения надежности оборудования, комплексного решения проблемы эффективности металлургического производства, повышения престижа инженерной профессии и совершенствования подготовки специалистов.
Ключевые слова: Международный союз производителей металлургического оборудования, металлургическое машиностроение, литейно-прокатный завод, модернизация производства, инжиниринг, эксплуатация, пресс, вакуумная установка, машины непрерывного литья, импортозамещение, подготовка кадров.
	Activities of International union of Metallurgical equipment producers in modern conditions
B.A.Sivak 
The main activity directions and results of International union of metallurgical equipment producers, tendencies of metallurgy and metallurgical machine-building development are given in the article. Besides the necessity of consolidation of scientific centers, engineering companies and manufacturing enterprises are also present.

Importance of equipment reliability encreasing, complex decision of problem of metallurgical production effectiveness, prestige of engineer profession and preharation of specialists are also discussed. 
Key words: metallurgical machine-building, casting-rolling plant, modernization of production, engineering, exploitation, press, vacuum unit, continuous casting machine, impоrt substitution, preperation of specialists.

	Системы электромагнитного перемешивания для машин непрерывного литья заготовок

А.С. Смоляков, С.И. Шахов, Ю.М. Рогачиков
ВНИИМЕТМАШ готов поставлять комплектные системы электромагнитного перемешивания (ЭМП) на разных уровнях МНЛЗ для производства заготовок различного типоразмера. Отличительной особенностью конструкции, разработанных ВНИИМЕТМАШ статоров ЭМП, является то, что охлаждение катушек полюсов статора как наружного, так и встроенного исполнения, осуществляется водой, предназначенной для охлаждения кристаллизатора. В этом случае не требуется отдельного дополнительного контура охлаждения и специальной дорогостоящей подготовки воды, охлаждающей статор.
Ключевые слова: непрерывная разливка стали, машина непрерывного литья заготовок, скорость разливки, марка стали, качество, кристаллизатор, электромагнитное перемешивание. 
	Systems of electromagnetic stirring for continuous-casting machines

A.S. Smolyakov, S.I. Shakhov, U.M. Rogatchikov
VNIIMETMASH is ready to supply the complete systems of electromagnetic stirring (EMS) at different levels of the continuous-casting machines to produce various sizes of billets. The key feature of EMS stator construction designed by VNIIMETMASH is the fact that the cooling of polescoils of the stator as external, and inline execution is carried out by the water intended to cool the mold. In this case, there is no need to require an additional separate cooling circuit and special expensive preparation of water-cooling for the stator.
Key words: continuous-casting of steel, continuous casting machine, casting speed, steel grade, quality, mold, electromagnetic stirring.

	Зубчато-реечный привод валков стана периодической прокатки труб

Н.А. Целиков, А.А. Филатов
Разработан способ минимизации осевых усилий, действующих на трубу при холодной прокатке, путем использования на стане ХПТ рейки c переменным шагом зубьев, изготовляемой на зубодолбёжном станке, оснащенном специальным приспособлением. 
Ключевые слова: стан ХПТ, зубчато-реечный привод, зубчатая рейка, нарезание зубьев, переменный шаг, зубодолбёжный станок, модернизация.
	 Mill’s rack-and-pinion drive of periodic pipe rolling 

N.A. Tselikov, A.A. Filatov
In this work we describe a method developed for minimizing the axial forces on a pipe during cold rolling. In this method we suggest to use a variable pith tooth rake on the KHT mill. The variable pith tooth rake is manufactured on a gear grinder machine equipped with a special tool.
Key words: KHT mill, rack-and-pinion drive, tooth rake, teeth cutting, variable pitch, chisel machine, modernization.

	Системы электропривода и автоматизации станов холодной прокатки труб конструкции АХК «ВНИИМЕТМАШ»
А.А.Боровик 
В АО АХК ВНИИМЕТМАШ разработана широкая гамма станов для холодной прокатки труб. За период с 2001г. по настоящее время Заказчикам поставлено более 30 новых станов ХПТ и ХПТР и выполнены работы по модернизации ряда существующих станов, произведенных в СССР. Все новые и модернизированные станы оснащены современными системами автоматического управления на элементной базе ведущих мировых производителей. Современные системы электропривода и автоматизации расширяют технологические возможности станов, способствуют повышению производительности, снижению себестоимости готовой продукции и эксплуатационных расходов.
Ключевые слова: сервопривод, программируемый логический контроллер (ПЛК), человеко-машинный интерфейс, стан холодной прокатки труб.
	 Electric drive systems and automation of cold pilgering mills, design by JSC VNIIMETMASH
A.A. Borovik
In JSC VNIIMETMASH it was designed a wide range of cold pilgering mills. Since 2001 customers had been delivered more than 30 new mills (HPT and HPTR models) and performed works on modernization of existing mills, produced in the USSR. All new and modernized pilgering mills are equipped with the modern automatic control systems on basis of hardware components of the  leading world manufacturers. Modern systems of electric drive and automation expand the technological capabilities of mills, increase the productivity and reduce the cost of finished products and operating costs.
Key words: servo drive, programmable logical controller (PLC), human-machine interface (HMI), cold pilgering mill.

	Станы холодной прокатки профильных и ребристых труб конструкции АХК «ВНИИМЕТМАШ»
В. Я. Тонконогов, В.Б. Калмыков, В.И.Миндрин 
Дано краткое описание технологии поперечно-винтовой прокатки и оборудования для изготовления моно- и биметаллических ребристых труб и профильных труб из цветных металлов и их сплавов с наружным диаметром 8…70 мм и длиной до 14000 мм на станах с трехвалковой клетью и монометаллических ребристых труб с наружным диаметром 8…17 мм «неограниченной» длины на стане с планетарной трехвалковой клетью при прокатке из бухты в бухту или порезкой на мерные длины.

Указано преимущество и область применения ребристых и профильных труб.

Приведена таблица основных технических данных типовых станов ХПРТ.
Ключевые слова: поперечно-винтовая прокатка, трехвалковая клеть, моно- и биметаллические ребристые и профильные трубы.
	Finned and profile pipes of cold rolling mills of VNIIMETMASH design
V.Ya. Tonkonogov, V.B.Kolmikov,V.I.Mindrin
This article gives brief description of the technology for cross-screw rolling and specification of the equipment for manufacturing mono- and bi-metalic finned and profile pipes from non-ferrous metals and its alloys with outer diameter of 8…70 mm and length up to 14000 mm. Pipes are made by mills with three rolls stand. Mono-metalic finned pipes with outer diameter of 8…17 mm and “unlimited” length are made by the mill with planetary three rolls stand while rolling from coil to coil or using cutting for certain length.

It also indicated advantages and fields of application of finned and profile pipes.

There is a chart of main technical characteristics of standard finned pipe cold rolling mills there.
Key words: cross-screw rolling, three rolls stand, mono- and bi-metalic finned and profile pipes.

	Особенности конструкции пресса холодного изостатического прессования CIP 30-300/600 и реализуемых на нем технологических процессов
В. А. Погорелый, С.А.Кузнецов, Ю.В. Дюбин, М.В. Мурин
В статье подробно описывается конструкция узлов и технологические возможности гидростата, разработанные специалистами «ВНИИМЕТМАШ» в рамках контракта с Республикой Индия. 

Изостат спроектирован по технической характеристике заказчика для работы на определенных технологических параметрах, однако по своим возможностям имеет более широкое применение. Отличительной особенностью данной модели является регулируемый процесс набора и сброса давления в контейнере, что позволяет значительно снизить вероятность растрескивания изделий. 

Система управления отличается надежностью и удобна в работе. Включает в себя управляющий контроллер SIMATIC S7-300 фирмы «SIEMENS» с цифровыми и аналоговыми модулями, промышленный компьютер, электромагниты управления, датчики технологической информации, конечные выключатели, устройства управления и сигнализации пульта оператора.
Ключевые слова: мультипликатор, контейнер, рабочая среда, холодное прессование, обмотка, силовая рама, пробка, регулятор давления, сброс, дроссельный регулятор.
	Structural features of CIP 30-300/600 pressure machine of cold isostatic pressing and its processing
V.A. Pogorely, S.A. Kuznetcov, Yu. V. Dyubin
 In details the article describes the construction of assemblies and technological possibilities of Hydraulic Press designed by specialists of VNIIMETMASH under the contract with Indian customer.

Isostat is designed according to customer demands for operating on estimate technological parameters but its characteristics are able to solve wide range of tasks. Outstanding feature of the model is regulated process of pressure boosting and reducing inside the container that allows to reduce the chance of workpiece cracking.

Operation system is reliable and convenient while operating. It includes operation controller Siemens SIMATIC S7-300 with digital and analog modules, PC, operation electromagnets, sensors of technological information, position switches, control panels of operation and signing. 
Key words: multiplier, multiplying pump, vessel, operating medium, environment, cold pressing (forming), wiring, power frame, collar stopper, blind plug, lock, pressure controller, unloader, reset, discharge, deceleration control unit.

	Оптимизация режимов получения заготовок для тиксоформования из алюминиевых сплавов с использованием современного программного обеспечения

И.Я.Белоусов, И.М.Койдан, А.С.Журавлев 
В статье приведены результаты экспериментальных исследований, направленных на определение оптимальных режимов получения алюминиевых заготовок с глобулярной структурой для тиксоформования. Рассмотрен один из наиболее распространённых способов получения заготовок – метод разливки расплава на наклонный водоохлаждаемый жёлоб. В качестве инструмента анализа микроструктуры заготовок, полученных при различных режимах разливки, применялось специализированное программное обеспечение для обработки полученных изображений микроструктуры. При этом проводилась статистическая обработка полученных данных, характеризующих форму и размер зерна микроструктуры. 
Ключевые слова: тиксоформование, глобулярная микроструктура, водоохлаждаемый желоб, тиксозаготовка.
	Mode optimization of preforming from aluminum alloys for thixoforming using modern software
I.Ya. Belousov, I.M. Koidan, A.S. Zhuravlev
The article presents the results of experimental researches aimed at the determining the optimal process parameters for production of aluminum billets with globular microstructure for thixoforming. The common method of teeming practice, which includes cooling slope casting, is considered. Specialized software was used to analyze the obtained images of the aluminum alloys microstructure. Statistical processing of the obtained data characterizing of the shape and the microstructure`s grain size was done.
Key words:  thixoforming, globular microstructure, cooling slope plate, billet for semi-solid forming.

	Вакуумно-компрессионный пресс горячего прессования

С.Н.Шушурин, А.П.Шляхин, М.Х.Горфинкель, К.Ю.Резнюков
В статье рассмотрены основные методы компактирования и получения изделий из керамики тремя основными методами: горячим изостатическим прессованием, электроимпульсным спеканием, горячим одноосным прессованием. Приведена конструкция горячего пресса разработанного во ВНИИМЕТМАШ.
Ключевые слова: горячее изостатическое прессование, электроимпульсное спекание, горячее прессование, конструкционная керамика.
	Hot pressing in vacuum compression press 

S.N.Shushurin, A.P.Shlyakhin, M.H.Gorfinkel, K.Yu.Reznyukov 
In the article there are three basic methods of compaction and the manufacture of products from ceramics : Hot Isostatic Pressing, Spark Plasma Effect, Hot Axial Pressing. The design of the hot press made by VNIIMETMASH is given.
Key words: hot isostatic pressing, spark plasma effect, hot axial pressing, technical ceramics.


